

力を合わせ悔いなし

充実の夏季球技大会

愛知県内の児童福祉施設の子どもたちが夏休みの行事として取り組んでいる「県児童福祉施設入所児童夏季球技大会(県児童福祉施設長会主催)」が、八月二十一日、幸田町とぼねグラウンド(ソフトボール)、二十二日、日進市スポーツセンター(卓球)で開かれ、卓球団体戦で「あおば館A」が優勝、同個人戦でも中高生男子、同女子で優勝するなど上位に六人が入賞した。

この大会は、昭和三十年ころから続いている。今年はソフトボール一部に八施設八チーム、同二部に九施設九チーム、計二百三十四人。卓球団体戦に十施設十四チーム、同個人戦に十二施設、計

百三十七人が参加した。

青葉学園では、ソフトボールで「あおばB」、「わかば館」、二部に「あおば館A」、「わかば館B」の三チーム、卓球団体戦に「あおば館A」、「同B」、「わかば館」の三チームと卓球個人戦で合わせて約八十人が練習の成果を発揮した。

ソフトライトは、昨年優勝の「あおばA」と「わかば」が一回戦で対戦で「わかば」が五対〇で勝利した。「わかば」は二回戦でホームランで得点を重ねた。「わかば」が五対〇で下した。「わかば」は二回戦で今回準優勝の赤羽根学園に六対三で敗退、三位決定戦で「わかば」が五対〇で下した。

男女の部で、三位に同五年生男子と同六年生女子が入賞した。

卓球実を結んだ合同練習

卓球では、「あおば」「わかば」が今年も合同練習に励んできた。「あおば」は今年初めて大会直前に、青葉分校で三日間の合宿を行った。教室に寝具を持ち込み、入浴も近くの銭湯に行くなど普段の生活と切り離し、練習に集中するのが狙い。こうして取り組みが結果につながったが、それ以上に両館の子どもたちが声を出して励ましあいながら共に汗を流してきたことの

ことが目立った。



ソフトわかば 念願の初勝利

野手が好投した投手を盛り立て、五点のリードを守り切った。宮田典幸監督は、「公式戦で目標にしてきた一勝を、二年前に大敗したあおばA」が一、二、三回戦を順調に勝ち進み、決勝戦では一回戦で「あおばB」、二回戦で「わかば」を破つた光輝寮と対戦、五対〇で圧勝、二年ぶりの優勝を果たした。

個人戦写真左では、中高生男子の部で「あおば」生を下して堂々の優勝、中高生女子の部では、同中学生三年生が準優勝、同中学三年生が三位、小学生

から上げられて、みんな喜んでいる。部員全員で勝ち取った大きな勝利だと選手の健闘を讃え、「負け試合の後も審判、相手チームへしっかりとお礼が出来ていた」と評価している。



卓球あおば 団体・個人を制覇

野手が好投した投手を盛り立て、五点のリードを守り切った。宮田典幸監督は、「本番では練習と同じようによく声が出ていたし、両館二十六人の子どもたちが一人の落伍者もなく参加できてよかったです」写真右と振り返った。

小学四年で卓球を始め、自身も個人戦準優勝を果たしたあおばAのキャプテンを務めた中学三年女子は「後から入ってきた子に追い越されたこともあつたし、練習も厳しかったけど優勝できてうれしかった。卓球を続けて本当によかったです」と話している。



練習では、愛知警察署長、学校の先生、ボランティア、卒園生、在園の選手OBから飲み物の差し入れ、千羽鶴などをいただいたほか、日進市北・西・相野山各小学校にお世話をになりました。

青葉通信

第3号

発行
社会福祉法人
中日新聞社会事業団
中日青葉学園

わたしたちもお手伝い
苦手な野菜も好きに

あおば館には就学前の幼稚児が十人いて、近くの幼稚園に通う二人を除く八人が園内で午前九時から午後三時半まで学んでいる。



わかば館では子どもたちが、古着の布をリサイクルした「ぞうり」を室内履きに使っている。

古着でぞうり作り

角谷ひとみ、杉浦啓子両保育士が毎月の目標に従つて指導しているが、子どもたちの昼の給食では、好き嫌いが悩みの種。

「みんなが何でも食べるよう」にと、その日の昼食の献立を見て、調理の下準備のお手伝いをすること

にした。朝一番に食材を部屋に持ち込み、タマネギの皮をむいたり（写真）、ピーマンの種を取つたり。角谷保育士は「自分たちが手伝つたことで、苦手な野菜もよく食べるようになりました」と話している。



トピックス

仲よく遊ぼう

去る五月、学園近くで拳銃を持った男が自宅に立てこもり、警察官一人が殉職、もう一人も重傷という悲しい事件が発生。あおば館の高橋悦子係長の発案で

児童が献花

して芯を入れたひものし、足の親指に掛け、ぞうりに編んでいく＝写真＝。

A photograph showing a group of approximately ten children, mostly young girls, sitting around a long table in a classroom setting. They are eating from plates and glasses. A woman, likely a teacher or caregiver, is standing at the head of the table, supervising them. The room has colorful decorations on the walls, including a large sun and various shapes. There are shelves with storage bins in the background.

にした。朝一番に食材を部屋に持ち込み、タマネギの皮をむいたり（写真）、ピーマンの種を取つたり。角谷保育士は「自分たちが手伝つたことで、苦手な野菜もよく食べるようになりました」と話している。

グラウンド北側にこの五月、遊具＝写真＝が新しく設置された。滑り台、鉄棒雲てい、登り棒の四基で、昨年夏の名古屋市名東区・坪井すかさんからの寄付

金を充てた

十月から園長室に「職員目安箱」を設置した。あつてはならない職員による児童虐待はもちろんのこと、「身内のこと」で話しにくいこと」を吸い上げ、早めに対策を講じるのが狙い。

目安箱

十月から園長室に「職員目安箱」を設置した。

この夏、「権利ノート」を中央児童・障害者相談センターから取り寄せ、子どもたちに配布した。同ノートはセンターが措置する時に渡すものですが、持つていないケースもあり、徹底を図ることにした。

回覽板

八月、調理員で学園に採用、四十七年から指導員。平成十五年十月、学園がおば・わかば両館複合施設になつた時から指導療育部長を務めている。



近藤部長四十年表彰

今年四月以降、九月末までに次の皆さんから温かい応援をいただきました。園舎セキユリティーシステムや児童の健全育成などに役立ててまいります。ありがとうございました。

..... ありがとうございました

藤保信(以上物品、招待)
「お詫び」昨年度にいただいた分で通
信二号に次の掲載漏れがありました。
中日アドレップ、中日アド企画(十万
円)、産通名古屋支社(五万円)、中日
折込、知立中日サービス(三万円)

「幼児・小学生・中高生の各キャンプ（延べ八日間）に初めて参加しました。施設長会主催の球技大会と並ぶ夏の大行事で毎年、全職員が一丸となって取り組んでいます。水難、熱中症など事故防止には細心の注意を払って準備し、大きな事故がなく無事終えることができ、職員の努力には頭が下がるばかりです。キャンプや大会の場面場面で見せる子どもたちの生き生きとした表情に、「苦労が吹っ飛ぶ」という職員の言葉を共有できた夏休みでした。（M・M）

あおば館		(単位:円)		わかば館		(単位:円)	
収入の部		支出の部		収入の部		支出の部	
1.捐贈費	177,987,396	1.人件費	134,325,414	1.推置費	133,616,724	1.人件費	112,987,505
2.補助費	19,364,650	2.事務費	17,898,087	2.補助費	3,131,000	2.事務費	11,034,329
3.寄付金	5,665,276	3.事業費	50,823,585	3.寄付金	3,334,700	3.事業費	24,442,106
4.雑収入	4,227,674	4.固定資産取得	6,879,920	4.雑収入	969,325	4.固定資産取得	182,000
5.利息配当	7,351	5.退職共済掛金	0	5.利息配当	5,795	5.退職共済掛金	0
6.緑入金	600,000	固定資産取得支出		6.緑入金	10,100,000	6.緑越金	2,511,604
7.積立金取崩		0 次期繰越金	4,395,341	7.積立金取崩		0	
7.緑越金取崩	6,470,000			7.緑越金取崩		0	
合 计	214,222,247	合 计	214,222,247	合 计	151,157,544	合 计	151,157,544

社会福祉法人中日新聞社会事業団
〒460-8511
名古屋市中区三の丸1-6-1
中日新聞社1階
電話052(221)0580
ファクス052(221)0839
中日青葉学園
〒470-0131
愛知県日進市岩崎町竹ノ山149-10
児童養護施設「あおば館」
電話0561(72)0134
ファクス0561(74)2315
児童心理療育施設「わかば館」
電話0561(74)7752
ファクス0561(72)7553